



Anja Beiers, Fraktionssprecherin
Werner Stratmann, Fraktionssprecher

Nachtigallenweg 21
48346 Ostbevern
Tel.: +49 2532 4311156 • und +49
177 2706235
beiersanja@gmail.com

Ostbevern, 21. November 2024

An Bürgermeister Karl Piochowiak

An die Fraktionsvorsitzenden der Fraktionen
im Gemeinderat Ostbevern: Herrn Michael
Füssel, Herrn Wolfgang Weglage, Frau Jutta
Drilling-Kleihauer, Herrn Willy Ludwig, Herrn
Florian König

Antrag der Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN im Gemeinderat Ostbevern

Betreff: Errichtung eines Jugendaufenthaltsortes am Frieda-Schwarz-Weg

Der Gemeinderat möge beschließen:

1. Die Gemeinde Ostbevern setzt 15.000 Euro für die Errichtung eines attraktiven Aufenthaltsortes für Jugendliche ein.
2. Die vorhandene Hütte am Friedhof wird an den Frieda-Schwarz-Weg umgesetzt und entsprechend den Bedürfnissen der Jugendlichen ausgebaut und erweitert.
3. Bei der Umsetzung und Gestaltung des Projekts werden Jugendliche und Anwohner:innen aktiv beteiligt.
4. Vertreter:innen aller politischen Parteien im Gemeinderat werden in wesentlichen Schritten des Prozesses eingebunden.
5. Die Verwaltung wird beauftragt, die Möglichkeit eines LEADER-Projektantrags zur Kofinanzierung zu prüfen.

Begründung:

In drei "Pizza und Politik"-Veranstaltungen wurden gemeinsam mit Jugendlichen Kriterien für einen attraktiven Aufenthaltsort erarbeitet. Dabei wurden folgende Anforderungen identifiziert:

- Platz für mindestens 15 Personen
- Ausreichende Beleuchtung
- USB-Lademöglichkeiten
- W-LAN-Zugang
- Fahrradständer
- Sitzgelegenheiten und Tisch
- Ausreichend große Mülleimer

Die bestehenden Aufenthaltsorte für Jugendliche in Ostbevern weisen Mängel auf:

- Die Hütte am Friedhof wird aufgrund der Geruchsbelästigung durch das nahegelegene Klärwerk gemieden.
- Die Hütte am Nordring ist zu klein für die Bedürfnisse der Jugendlichen.

Um diesen Missständen zu begegnen, soll die Hütte vom Friedhof umgesetzt und am Frieda-Schwarz-Weg neu errichtet werden. Dieser Standort bietet sich an, da die Fläche im Gemeindeeigentum ist und der Ort zentral zu erreichen ist.

Die aktive Beteiligung der Jugendlichen bei der Umsetzung und Gestaltung des Projekts fördert die Identifikation mit dem Ort und stärkt das bürgerschaftliche Engagement. Die Einbindung aller politischen Parteien und der Anwohnenden gewährleistet einen breiten Konsens und unterstützt die nachhaltige Akzeptanz des Projekts.

Die Prüfung eines LEADER-Projektantrags könnte zusätzliche Fördermittel erschließen und somit die finanzielle Belastung der Gemeinde reduzieren.

Mit der Umsetzung dieses Projekts schafft die Gemeinde Ostbevern einen attraktiven Treffpunkt für Jugendliche und leistet einen wichtigen Beitrag zur Jugendförderung und -beteiligung.

Für die Fraktion Bündnis 90/DIE GRÜNEN im Gemeinderat Ostbevern



Anja Beiers
Fraktionsvorsitzende